

660.666
COMENTARIOS DE LIBROS

ENRIQUE ARAYA: LA LUNA ERA MI TIERRA

ESCRIBE:
JOSE VARGAS BADILLA

Una nueva edición de esta excelente novela, acaba de lanzar recientemente. Su autor Enrique Araya Gómez no es un desconocido en el campo de las letras. Tiene a su haber numerosos títulos publicados.

Nacido en Santiago el 23 de septiembre de 1914, realiza sus estudios humanísticos en los Padres Franceses de la capital. Es egresado de la Escuela de Leyes, "pero no peleó el título". Laboró en Impuestos Internos y en la Agricultura. En 1948 sentó plaza de escritor con la publicación de "LA LUNA ERA MI TIERRA". Acertado título que le dio merecida fama. Le valió además el Premio Municipal y ha sido objeto de numerosas ediciones.

Enrique Araya ha publi-

cado entre otros, los siguientes libros: El Caracol y la Diosa; El Día Menos Pensado; Gerardo o los Amores de una Solterona; y, El Vendedor de Palacio.

"La Luna era mi tierra", título que ahora comentamos, es una novela humorística, bien planificada, con mucha sal y pimienta, llena de frescura y amabilidad. Entrar en sus páginas es deleitarse durante muchísimas horas. Eustaquio Arredondo, su protagonista, eterno estudiante de leyes, revive los recuerdos de su infancia. Evoca sus andanzas de mal estudiante y malogrado agricultor y político. Arredondo, individuo de mala suerte y fortuna, regresa de nuevo a la ciudad y siente plazza de empleado aliviando que "el tiempo transcurra sin dañarlo mucho para jubilar y poder dormir sin despertador".

Advertimos en Enrique Araya una penetración de buen escritor y de un humorismo a toda prueba. En la página 224 asistimos a un remate de caballares. "El martillero anunció, — Castro yeguas aradoras, mellizas. Hijas de un mismo padre. Bonitas las yeguas. Simpáticas, honestas las yeguas. Se rematan en los 10, a mil pesos cada una".

Luego de recorrer las 285 páginas del volumen, llegamos a la conclusión que el autor es uno de los más descalzos de nuestros humoristas. Emocionan y entretienen sus páginas. Y, después de 34 años de su publicación conserva toda la gracia que destilan sus personajes.

Con justificada razón "La luna era mi tierra" ha sido incluida entre los libros de mayor venta desde hace algunas semanas.

10-011-1982 p. [3]

José Vargas Badilla

10-011-1982 p. [3]

Enrique Araya: La luna era mi tierra : [comentario] [artículo] José Vargas Badilla.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Araya: La luna era mi tierra : [comentario] [artículo] José Vargas Badilla.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)